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Семнадцатое октября

       Имена существительные           
собственные и 
нарицательные



Что узнаем на уроке?

1. Чем отличаются имена 
существительные собственные от 
нарицательных?

2. Как пишутся имена 
существительные собственные?

3. Каких имён в русском языке больше 
– нарицательных или собственных? 
Почему?

4. Чем отличаются имена собственные 
от собственных наименований?



Имена существительные 
бывают

собственные
• Это названия 
отдельных лиц, 
единичных 
предметов

   (Анна, Москва)

нарицательные
• Называют 
однородные 
предметы, 
которые имеют 
что-то общее, 
одинаковое, какое-
то сходство

   (человек, птица)



Это интересно

Слово «собственный» происходит от 
старославянского собьство ,что 
означает «свое», «личное» ,  «себе 
принадлежащее».

Русское слово «нарицательный» 
образовалось   от старославянского 
слова         нарицати – называть.





Заглавия книг пишутся с 
большой буквы и заключаются в 
кавычки.

рассказ И.С. Тургенева «Муму»



Названия журналов пишутся с 
большой буквы и заключаются в 
кавычки.

1. «Свирелька» – журнал о природе.

2. «Юный эрудит» – журнал для 
любознательных.

3. «Коллекция идей» – журнал для 
умных ребят.



С какими историческими событиями 
связаны эти даты? 

1. 1941 – 1945 годы

2. 9 Мая 1945 года



Собственные наименования

Бородинское сражение
Великая Отечественная война



Знаете ли вы названия этих 
мультфильмов?



Названия мультфильмов пишутся с 
большой буквы и заключаются в 
кавычки.

•«Каникулы в Простоквашино»

•«Кот в сапогах»



А вы об этом знали?
Многие нарицательные имена 
образовались из собственных: 

   пломбир -   Пломбьер     (название 
города)

   персик –  Персия (Иран)  (название 
страны)

   

 



Как образовались эти имена 
собственные?

•город Орёл 

•пёс Шарик
• имена Вера, Надежда, Любовь



Применяем полученные знания

Найди пару и исправь ошибки.

Озеро            Опять двойка
Край              «А.С. Пушкин»

Писатель       Байкал
Картина         Краснодарский 

Поэт               «Л.Н.Толстой».



Что узнали на уроке?
1. Какие имена существительные 

собственные пишутся с большой буквы и 
заключаются в кавычки?

2. Каких имён в русском языке больше – 
нарицательных или собственных? 
Почему?

3. Чем отличаются имена собственные от 
собственных наименований?



Рефлексия
1. Что нового вы сегодня узнали на 

уроке?

2. Какие задания было интересно 
выполнять?

3. Кто из ребят помог  лучше освоить 
новую тему?

4. Поставьте себе оценку за работу на 
уроке.



СПАСИБО ЗА РАБОТУ


